

ferentes industrias; y en nuestro concepto, se ocultan con ellas nuevas fuentes de riqueza hoy desconocidas en la importante industria vinícola.

Los principales componentes de las heces, en diferentes proporciones según la clase de los caldos son agua, cremor, tártaro, tartrato de calcio, ácido tartrico total, libre ó combinado y ácido fosfórico en combinación. De éstas sustancias extrae hoy la industria, cremor, aguardiente, ciertos aceites denominados *aceite de heces*, como el *enántico* y otros éteres.

Sin enumerar otras varias aplicaciones que se están ensayando principalmente en Francia y en Italia, paso á exponer brevemente las dos aplicaciones más lucrativas que se conocen en la actualidad y de que nosotros apenas sacamos insignificantes productos; son estas los vinos de heces y las *heces vinicas como abono*.

Las heces, según el enólogo Ottavi, representan del 4 al 8 por ciento del vino en que fueron depositadas.

Es evidente que este vino puede ponerse en condiciones aceptables, su pliendo en el ciertas propiedades de que escasea. Son estas generalmente la materia colorante, el tanino, el alcohol y en mayor cantidad el agua; si, pues, nosotros lo analizamos y lo reconstituimos, tendremos de estas heces vino en perfecto estado; y es cosa demostrada que, partiendo de una parte el trabajo empleado y los componentes que se adicionan, y de otra el vino resultante, queda una ganancia positiva que en grandes cantidades constituye ella sola una ventaja indiscutible y segura para el vinicultor que se aprovecha de ella.

Por no hacer demasiado largo este trabajo dadas las condiciones de esta publicación, dejo para el próximo número algunas fórmulas de llevar con suma sencillez á la practica estas teorías, y paso á la aplicación de las heces como abono.

Cuando se ha obtenido el resultado apetecido de las heces del vino, ya queden destiladas, ya cocidas, tienen aplicación como un abono excelente para todos los terrenos y especialmente para el viñedo, siendo aplicadas con muy buen resultado en algunas regiones; por que estas materias ya secas contienen nitrógeno, ácido fosfórico y potasa.

Aconsejan que analizadas como abono será conveniente mezclarlas con estiércol atendiendo las proporciones y lo que exigen los terrenos abonables.

B. L. M. al «Vinatero de Manzanares» que nos ha honrado con sus preguntas y desea dejarlo complacido,  
Un Redactor.

## NUESTRO MERCADO

De gran exportación de vinos podemos calificar la semana que hoy termina, pues de Madrid especialmente son innumerables los pedidos que se reciben.

También algunas casas exportadoras reciben órdenes de facturar remesas con destino á Filipinas, y propósito de ésto, tenemos el gusto de

manifestar á nuestros lectores lo conveniente que sería para la producción vinícola el abrir nuevos mercados en los distintos puntos de América que indudablemente es el porvenir de los vinicultores españoles, pues en realidad nada halagüño para nuestros vinos podemos decir de los mercados franceses, por tener datos fidedignos de que se calcula este año la cosecha de vinos en Francia en 65 millones de hectolitros y en 5 millones en Argelia, lo que representa una cosecha importante que solo tres veces la ha conseguido la República vecina en el transcurso del siglo, ó sea en 1865, 1869 y 1875.

Este resultado unido á la aprobación del proyecto que ya conocen nuestros lectores, se reflejará necesariamente en el tráfico de nuestro país con el vecino.

Desde 1.º de Enero al 31 de Octubre del año que fina, la exportación de vinos á Francia ha sido de 2,575,552 hectolitros contra 3,318,245 en igual período de 1899, por lo cual resulta á favor de los diez primeros meses del año anterior una diferencia de 771,693 hectolitros.

Tenemos entendido que la Cámara de Comercio Española, en Burdeos, ha dirigido una protesta al ministro de Estado y á nuestro embajador en París, suplicando que empleen cuantos medios tengan para evitar el peligro que amenaza á nuestros caldos si el proyecto francés empieza á regir desde 1.º de Enero de 1901.

Realmente no es solo del nuevo proyecto de bebidas en Francia de donde procede el mal para nuestros vinos, sino que la principal causa es la introducción creciente de vinos de Argelia y Túnez tan excelentes como los nuestros y que entran en Francia libres de derechos. El año pasado la introducción de vinos argelinos alcanzó la cifra de 4,680,000 hectolitros, superando á la de los españoles, por lo cual es lógico suponer que aquellos sustituirán á éstos.

Así pues, no nos cansaremos de repetir que á todo trance deben abrirse nuevos mercados en las Repúblicas americanas ahora que, con motivo del reciente Congreso Iberoamericano, háuse estrechado los lazos de afecto que á ellas nos unían.

Es cierto que la exportación de vinos de Valdepeñas á Francia es casi nula, y que estos, dada su calidad inmejorable se venden con estimación en las principales plazas españolas; mas no por eso debemos perder de vista que en caso de que los vinos de otras regiones no se exportaran con facilidad al extranjero, podrían causarnos grandes perjuicios al tener que ofrecerlos necesariamente y á precios más bajos que los nuestros en los puntos en que los vendemos, y de ahí el que á todos por igual nos interesan éstas cuestiones.

La venta de tártaros y sus derivados continúa en Cataluña activa y en alza los precios lo que participamos á cuantos en Valdepeñas se dedican á este negocio.

Los aceites nuevos en Andalucía y otras zonas han experimentado baja el el precio, lo propio que esperamos ocurra en la región Manchega en cuanto esté en condiciones de venta.

Los cereales se sostienen en esta plaza al mismo precio que la semana anterior, notándose escasas transacciones.

Durante los últimos quince días alcanza la exportación de nuestros vinos las siguientes cifras.

Por la vía ascendente, 241 vagones de 8 toneladas.

Por la descendente 126 vagones de 8 toneladas.

### PRECIOS EN ESTA PLAZA

Vino tinto de 1.ª arroba.	4'50	pts.
» blanco » »	4'50	»
Vino tinto y blanco nuevo.	3'50	»
Alcohol de 39 º,	20	»
Aceite . . . . .	11'75	»
Candéal fanega . . . . .	13'50	»
Candéal » nuevo. . . . .	13	»
Cebada » . . . . .	7'50	»
Gejar » . . . . .	12'50	»
Anisado 1.ª 21 º, doble anís	15	»
» 2.ª 25 º, » »	14	»
» 3.ª 25 º, » »	13	»
Azafrán la libra de 16 onzas	50	»

## NOTICIAS

En el presente número empezamos á publicar la leyenda titulada *Daraja*, original de un joven y conocido escritor manchego, que modestamente oculta su nombre y quién con una galantería que nos honra, ha tenido la deferencia de preferir nuestro humilde semanario para dar á conocer al público las bellezas que su obra atesora.

Creemos que ha de ser del agrado de nuestros lectores y si la acogida respondiéra á su mérito, nos arriesgaríamos á ponerla en venta encuadrada esmeradamente y por módico precio.

Por exceso de original no reproducimos en el presente número un bellísimo romance del P. Jimenez Campaña, titulado «Leyenda de Navidad» inserto en el Semanario *Gente conocida*.

Dadas las simpatías conquistadas por el panegirista de nuestra excelsa Patrona en el pasado novenario, juzgamos que nuestros lectores verán con gusto el citado trabajo, en cuyo encomio baste decir que es obra de la inspirada pluma del insigne hijo de Su. José de Calasanz.

En el próximo número saborearán nuestros abonados las bellezas literarias que encierra.

Con motivo de tratar nuestro artículo de fondo de los abonos químicos y tener abierta el ministerio de Agricultura una información sobre tarifas de ferro-carriles, con objeto de que, tanto las Compañías ferroviarias, como los comerciantes, puedan hasta fin de este mes, allegar datos y elementos que sirvan de base á la revisión de tarifas, expresando las observaciones que se estinen procedentes, creemos oportuno manifestar que cuando la mercancía que se transporta es de escaso valor debe abaratare el precio del transporte.

Recientemente se ha dado el caso de un agricultor que, habiendo comprado en un puerto 1025 kilos de abonos por valor de 136 pesetas, ha pagado 57 por el transporte hasta un pueblo inmediato á Madrid, lo cual hace imposible el empleo de abonos que tan necesarios son.

Por tanto, esperamos de la actividad, talento y competencia del actual Ministro de Agricultura, que después de oír las todas las opiniones á que se refiere su Real Orden, ha de tratar con la atención que se merece el importante asunto que dejamos expuesto.

Desde 1.º de Enero próximo, cuantas operaciones se hagan en las sucursales del Banco España, serán con arreglo á los nuevos estatutos que en breve publicará la *Gaceta*.

El día 22 del corriente recibieron el orden Sagrado del Sacerdocio los S. S. D. Vicente Borrell y D. Romualdo García de esta Ciudad.

Reciban tanto los nuevos Presbíteros como sus respetables familias nuestra más cumplida enhorabuena.

El día del Nacimiento tocó por vez primera el Sexteto «Sta Cecilia» en la Veracruz, con general aplauso de cuantos tuvieron el gusto de oírlo.

Viene la citada sociedad harmónica, que empieza las tareas bajo la dirección de D. Tomás Fernández, á llenar una verdadera necesidad en nuestra Ciudad.

Nuestra enhorabuena más cumplida á los citados músicos y á cuantos favorecen tan laudable empresa.

Pasa hoy día de tres millones de hectolitros la producción de aceite en España, calculándose en 115 millones el número de olivos en cultivo, siendo las provincias en que se saca mayor producto las de Andalucía y Cataluña.

## SECCION RELIGIOSA

(Día 30 Domingo)— En la Parroquia á las 9 y media función en la que celebrará por vez primera el Sto Sacrificio de la Misa D. Romualdo García Quijada y Prieto, predicando el Sr. Zaballa. Por la tarde á las 3 continúa la novena del Sto Niño predicando el Sr. Alcarazo.

A las 10 en la Veracruz por vez segunda interpretará la nueva orquesta de esta ciudad una benita misa.

(Día 31 Lunes)— Continúa la novena predicando D. Antonio Valiente.

(Día 1 Martes)— En la parroquia á las 9 y media función en la que celebrará por vez primera el Sto Sacrificio de la misa D. Vicente Borrell Dolz, predicando el Sr. Alcarazo, por la tarde continúa la novena predicando el Sr. Valiente.

(Día 5 Sabado)— Por la tarde continúa la novena predicando el Sr. Alcarazo.